

FRANQUEO CONCERTADO  
Jefatura Nacional de P. y P.  
SALAMANCA



# Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

## En el frente de Vizcaya se rectifican y consolidan posiciones a vanguardia

### El enemigo es rechazado fuertemente en Espinosa de Bricia (Santander)

## Las calumnias de la Prensa soviética extranjera

Obedeciendo a una consigna, gran parte de la prensa de Inglaterra y Francia de un suceso minúsculo, como es el hipotético bombardeo de una pequeña villa; ha hecho surgir una campaña para presentar a la España Nacional como anti-humanitaria, contraria a los principios del derecho de gentes, sirviendo así a la facción rojo-soviética enseñoreada en la zona roja. Clama la prensa indicada contra el bombardeo de ciudades abiertas, intentando culpar y presentar a los nacionales como autores de tales desastres.

La España rechaza con toda la energía tan injuriosas campañas y delata al mundo la turbia maniobra. Calló la prensa extranjera que alza ahora su voz, cuando en Madrid se asesinaba, bajo la presidencia del gobierno rojo, a millares de seres inocentes, cuyas fichas con fotografías se encuentran catalogadas en la que se llamaba Dirección de Seguridad de dicho gobierno. Más de 60.000 personas encontraron su muerte a manos de las hordas rojas, sin motivo que lo justificara, bastando el capricho de un miliciano o la malquerencia de un criado para arrastrarse a la muerte a ancianos, mujeres, niños y seres inocentes.

En las cárceles de Madrid se asesinaba igualmente sin freno ni límite, y bajo la custodia de propios agentes del gobierno rojo se sucedieron los crímenes en las personas de los intelectuales, políticos, antiguos republicanos y cuantos en la vida de España habían destacado como liberales o demócratas o servido también en partidos de derechas. En Barcelona pasan de 60.000 los horrendos crímenes cometidos, y en Málaga, Valencia y demás provincias, ascienden a muchos millares las víctimas de las hordas rojas que sufrieron la muerte después de bárbaros martirios. Entonces que no en la guerra, sino el crimen y

la venganza, callaron los periódicos que hoy se alzan en defensa de principios que quieren ser humanos, y cuando hablaron fué en forma tímida, para justificar tan bárbaros crímenes; y callaron cuando fueron asesinados Obispos y millares de sacerdotes, y religiosos, y cuando arrieron maravillas de arte en los templos de nuestra España, los hospitales de Melilla, Córdoba, Burgos y Zaragoza. Recientemente, las escuelas de Valladolid y muchas poblaciones de retaguardia, a muchos kilómetros de la retaguardia, fueron bombardeadas por los aviones rojos, causando numerosísimas víctimas entre mujeres y niños, y tampoco se alzó la voz de lo que hoy se sienten paladines del humanitarismo. La ciudad de Oviedo fué materialmente des-

### Visado por la Censura

### Alvarez del Vayo en París

París (E. I. A. R.).—El diario «Le Jour» da la noticia de la presencia en París del ministro del gobierno de Valencia Alvarez del Vayo, preguntándose si tal presencia tiene relación con los rumores de negociaciones entre las potencias para llegar a la evacuación de mujeres y niños de Bilbao, evacuación que deberían efectuarla navios ingleses y franceses.

El mismo periódico participa que el pueblo de Bilbao desconoce en absoluto la situación del frente vasco y los éxitos últimamente alcanzados por las tropas nacionales.

### Laboratorio clandestino en Suiza

Ginebra.—La policía ha descubierto un laboratorio anárquico, donde se fabricaban, clandestinamente, aparatos cargados de nitroglicerina.

## El día primero de mayo terminó con la mayor tranquilidad en todos los frentes

Salamanca (once mañana).—Ha terminado el día uno de mayo en medio de la mayor tranquilidad, a pesar de la tan anunciada «ofensiva roja»; únicamente en algunos frentes, como el de Robledo de Chavela, Usera, etcétera, sonó el cañón más que de costumbre. Nuestros soldados se hallaban vigilantes a todo intento de acción por parte de los marxistas.—(De nuestro servicio especial.)

truída por la aviación y la artillería, y el mismo silencio acompañó a su destrucción; Eibar, la villa de la industria armera, fabril y laboriosa fué incendiada y volada en casi su totalidad por las hordas vasco-soviéticas al abandonarla a la entrada de nuestras tropas, y sus edificios rociados de gasolina y minados con dinamita fueron pasto de las llamas y cayeron destruidos, sin que tampoco se escandalizasen los que hoy lloran por Guernica destruida. Irún sufrió igual suerte ante los periodistas europeos que desde Hendaya contemplaban la epopeya de nuestros soldados con el mismo silencio y encubrimiento por parte de la mayoría de los testigos. Guernica se encontraba sola a seis kilómetros de la primera línea de combate, cruce de carreteras importantes; a ella acudían las fuerzas rojas en su retirada.

En Guernica ha trabajado durante nueve meses una importante fábrica de municiones y de pistolas; no hubiera constituido ningún desastre que la aviación nacional la hubiera tenido a Guernica por objetivo; no faltaba con ello a las leyes de la guerra; no se contrariaba en nada el derecho de gentes; era un objetivo clásico y militar, con una importancia justificadora de un bombardeo. Pero no fué así; la destrucción de Guernica, el incendio de Guernica, las explosiones que durante un día se sucedieron en la pequeña villa, fueron obra de los mismo que en Eibar, Irún, Málaga y tantas villas del Sur y del Norte de España lucieron sus artes de incendiarios dinamiteros.

La prensa nacional y parte de la extranjera, recogió en su día palabras de un ministro rojo, que anunciaba la destrucción de Madrid para el momento de ser tomado por las fuerzas nacionales, y sistemáticamente se preparó la voladura de los grandes edificios que hoy siguen minados por el gobierno rojo, a quien indirectamente sirven los vcingleros de Guernica. Cese, pues, la maniobra al servicio de la España roja, y sepa el mundo que el caso de Guernica, tan torpemente explotado, se vuelve contra los gobiernos incendiarios y de asesinos a las órdenes de Rusia, que persiguen la destrucción sistemática de la riqueza nacional.

## Discurso pronunciado por D. José María Pemán, con motivo del 2 de Mayo

Ante el micrófono de Radio Nacional de Salamanca

Por exceso de original hemos extraído el discurso, respetando en un todo la construcción de los diferentes párrafos.

¡Oídme! Españoles todos que me escucháis la evocación y loores del 2 de Mayo de 1808, ¡oídme! Tuvo que ser en mayo. En mayo cuando "face la calor"—como dice el viejo romance—cuando los trigos encanan, y están los prados en flor, en mayo cuando suceden todos estos bellos y jugosos episodios en la naturaleza; fué cuando según el viejo romance el prisionero sintió el desahogo de su libertad; en mayo fué cuando sintió España el sosiego de su independencia; somos así, un pueblo de arranques imprevistos, dormidos y sesteamos muchos días, pero de pronto una mañana despertamos con el afán de ser iguales a nuestros propios sueños, y de un salto amplio y eléctrico queremos colocarnos y nos colocamos más allá de todo lo previsto; esto es lo que olvidan los que por nuestros días de sumisión amodorrada, no esperan nuestras horas de arrebatos apasionados. Ni Napoleón ayer, ni estos napoleoncitos de hoy, que nos asesinaban nuestros mejores hombres y nos pisoteaban nuestra dignidad, contaron con que cualquier día podíamos despertar y ceder a esa lujuriosa tentación de libertad que son los anchos y luminosos mayos de Castilla; y una vez cedidos a la tentación, entonces ya no hay límites ni medida humana para prever la longitud de nuestro salto. Desde el puñado de guerreros de Covadonga y los 200 hombres de Hernán Cortés y los cuatro o cinco compañeros de Hernando del Pulgar, tenemos toda una tradición de glorias. a fuerza de lírico entusiasmo, frente al

Imperio colonial de Napoleón, opusimos en Madrid un motín callejero, en Móstoles un punto de acta de una sesión municipal; decidimos destruir al coloso poco menos que como quien decide suprimir el impuesto de consumos o quitar una fuente pública.

Ahora mismo, en esta guerra que vivimos lo más grande, lo más efectivo, ha sido lo que ha tenido estilo de Dos de Mayo o de alcaldada de Móstoles; La Sevilla de Queipo, el Alcázar, Oviedo, la Ciudad Universitaria, el Jarama, todo lo desproporcionado, todo lo pasmoso en el mismo inicio del movimiento, obedeciendo a ese imperativo Nacional, inspirado arrebató el mapa de la España nueva, tan arbitrariamente dibujado con Granada si y Málaga no, con Oviedo y sin San Sebastián, con Albalate solitario, con el Alcázar y Santa María de la Cabeza, aislados en medio de la zona roja, no era más que el mapa de los arrebatos líricos de los varios y diversos caudillos. Donde hubo un arranque de entusiasmo, donde hubo un foco de Dos de Mayo, hubo victoria, donde hubo vacilación telefonazos prudentes o respetos legales, no la hubo; la frontera arbitraria y sinuosa, que quedó no respondía a ninguna línea táctica ni meditada, era sencillamente el esquema de los altibajos de la pasión española, a un lado quedó la España de los Poetas, a otro la España de los prudentes.

Nuestro peligro no está nunca en el enemigo franco que vencemos siempre en la jornada gloriosa; está en la propia dejadez olvidadiza que puede desvirtuar cada victoria. Vencimos a los franceses, pero luego no supimos vencer a los afrancesados; vencimos a Europa, pero luego nos perdieron los europeizados afrancesados.

No debemos torcer un milímetro el camino de nuestra meta y de nuestro ideal definitivo, porque nuestra meta y nuestro ideal nos lo señalan las manos de cientos y de millares de muertos con esa inmovilidad augusta e irremediable de la muerte que ya no tiene posible rectificación. Ahora bien ¿quiere esto decir de un prolongado Dos de Mayo disidente y protestatario

### Ligeros cañoneos en el frente de Aragón

Frente de Aragón (seis tarde).—Durante los días de ayer y hoy, la iniciativa roja ha sido escasa, a pesar de las órdenes de las por el gobierno de Valencia; se limitaron a un ligero cañoneo sin consecuencias, por nuestra parte.

En el sector de Huesca, varios soldados aprovecharon la festividad roja para pasarse a nuestras filas.—(De nuestro servicio especial)

## Nuestras fuerzas a pocos kilómetros de Bilbao

Durango (doce treinta).—Froisigue el avance de nuestros soldados en el frente vasco. Ayer ocuparon unas alturas de mil seiscientos metros, bajando al valle de Nurguá, a pocos kilómetros de Bilbao.

Otra columna ocupó el pueblo de Elchiano, distante diecinueve kilómetros de Bilbao. Intentaron defenderse, sin conseguirlo, incendiando unos bosques, estrategia que fracasó por la copiosa lluvia que caía.—(De nuestro servicio especial)

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 3 de mayo de 1937:

#### Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Tiroteos en los diversos sectores. Un avión rojo ha bombardeado la población civil de Zaragoza, causando, entre mujeres y niños, 20 muertos y 50 heridos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones y su consolidación en este frente. Se han ocupado en algunos sectores puntos importantes, que facilitarán las próximas operaciones. Se han cogido 86 muertos, presentándose en nuestras líneas gran cantidad de evadidos y 27 milicianos. El rapidísimo avance de nuestras tropas había dejado a retaguardia de nuestras líneas milicianos fugitivos que han obligado a hacer una operación de limpieza, presentándose a las autoridades militares en la mayoría de los pueblos.

Frente de Santander.—En este frente los intentos enemigos sobre Espinosa de Bricia, fueron rechazados, causándose gran número de bajas.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tiroteos, habiéndose presentado nueve milicianos, con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soría.—Sin novedad.

#### Ejército del Sur

Frente de Andalucía.—Tiroteos y cañoneo.

Salamanca 3 de mayo de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

frente al mundo, sin una posible transición de paz, con un absoluto desahucio de todo lo que como el afrancesamiento o europeizado significan integración o síntesis? Al contrario, ahora vivimos la grande y definitiva coyuntura para cerrar esa era dolorosa y gloriosa de nuestra soledad, de nuestra discrepancia y protesta continua. Ahora es la grande y definitiva coyuntura de llegar a la integración con lo universal, de llegar a la síntesis por el camino contrario de los afrancesados y de los europeizantes, es decir, no europeizando a España, sino españolizando a Europa.

La contienda actual, yugos y flechas por una parte, boinas por otra, integrada en su simbolismo perfecto todo lo que este movimiento

(Continúa en la página 5)







# EXTRANJERO

# nuestra antena

Eden elogia ante el Parlamento una nota enviada por el Generalísimo

A Francia llegan, con destino a los rojos, 19 aviones de marca norteamericana

**Franco envía al gobierno inglés una propuesta sobre Bilbao proponiendo la creación de una zona neutral que sirva de refugio a la población no combatiente**

**PRESENTACION DEL NUEVO EMBAJADOR INGLES EN FRANCIA**

París (seis tarde).—Ayer presenté sus cartas credenciales al presidente de la República francesa, señor Lebrun, el nuevo embajador de Inglaterra, sir Eric Phipps.

En su discurso el nuevo embajador ha manifestado que las futuras fiestas de la coronación serán la expresión de la voluntad pacífica del pueblo inglés.

Sir Eric Phipps manifestó que consagraría todas sus fuerzas para el mantenimiento de la paz.

Le contestó el señor Lebrun, rogándole transmitiera al rey sus votos y la expresión de los firmes deseos de Francia a colaborar en la obra en pro de la paz a que aludía el embajador inglés. — (De nuestro servicio especial).

**LOS IMPUESTOS DE CHAMBERLAIN**

Londres (seis tarde).—Los nuevos impuestos creados por el señor Chamberlain para cubrir el déficit presupuestario, siguen siendo objeto de comentarios en los centros financieros.

Se estima en algunos sectores que las nuevas tasas podrán influir desfavorablemente entre los nuevos suscriptores del empréstito. — (De nuestro servicio especial).

**Restituto Carmona**

**COMESTIBLES FINOS**

Bujada del Corral de D. Diego, 1 y Plaza de Abastos, 12-13

TOLEDO

**RESULTADO DE LAS ELECCIONES GENERALES EN TOKIO**

Tokio.—Se empiezan a conocer con exactitud los resultados de las elecciones generales.

Los conservadores se mantienen con los mismos puestos aproximadamente. Pierden diputados las izquierdas en beneficio del nuevo y potente partido nacional socialista, que organiza a los trabajadores sobre una base nacional de trabajo, semejante al movimiento hitlerista. — Radio A-Z.

## Discurso de don José María Pemán

(Viene de la página 1)

tenía que tener y tiene de presente y de pasado de España y del mundo cimiento en lo eterno y de inserción en lo temporal. Desde el primer instante sobre los campos de España contra el sangrante amanecer de la nueva era se alzaron dos banderas hermanas como dos átomos en medio del paisaje, ahora el viento y el cimbreo del huracán que atravesamos, les ha unido y abrazado.

Qué calumnia más grande, pueblo español, esa de los marxistas que creen que el pueblo sólo se mueve en la historia por estímulos utilitarios y económicos, si el pueblo sólo se mueve en la historia por estímulos utilitarios y económicos, si el pueblo sólo ha respondido siempre de verdad a los estímulos nacionales, el pueblo fué el del Dos de Mayo, pueblo este que ahora muere en España, pueblo

**MISS STIMPSON PODRA CONTRAER MATRIMONIO**

Londres.—La esperada sentencia sobre validez del divorcio de Miss Stimpson ha sido pronunciada ya en sentido favorable, por lo cual no existe obstáculo alguno que impida contraer matrimonio.

El ex Rey Duque de Windsor saldrá esta noche de Viena en dirección a París. — Radio A-Z.

**LOS MINISTROS RUMANOS EN PARIS**

París (ocho noche).—En el día de ayer el ministro de Comercio, señor Paul Bastid, harecibido hoy en audiencia a los señores Titulesco y Radalesco, ministros del Gabinete rumano. — (De nuestro servicio especial).

## Sesión del parlamento inglés para tratar del conflicto español

Londres.—Esta tarde celebró una interesante sesión el parlamento inglés. Contestando el ministro de Relaciones Exteriores, M. Eden, a preguntas de los diputados sobre el conflicto español, y especialmente sobre la evacuación de Bilbao, declaró que el gobierno inglés había recibido una nota del Generalísimo Franco inspirada en el más alto españolismo y en un gran sentimiento de humanidad, en la que el Caudillo español propone la creación de una zona neutra dentro de España para recoger a los niños, mujeres y ancianos, evacuados de la capital bilbaína, sin diferencias políticas de ninguna clase; procurando alejar así el propósito de los rojos de destruir las riquezas de Vizcaya, según se van viendo forzados a ceder terreno. 3-5-37. Radio A-Z.

**EL CLIMA FRANCÉS NO ES FAVORABLE A UN NUEVO EMPRESTITO**

París (cuatro tarde).—En las explicaciones que ha suministrado el señor Vicent Auriol, ministro de Finanzas del Gabinete francés, a la comisión de Finanzas de la Cámara sobre el estado de Tesorería, ha sido retenida la manifestación hecha por el ministro francés, según el cual no se puede emitir ningún nuevo empréstito a plazo largo, porque el clima no es favorable a la emisión. — (De nuestro servicio especial).

**ALOCUCION DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO HAYASHI**

Tokio.—El presidente del Consejo, Hayashi, ha dirigido una patriótica alocución a los nuevos diputados elegidos en las elecciones generales.

Espero—dijo el presidente—de todos los nuevos representantes de la opinión nacional su colaboración y apoyo para llevar a cabo el amplio programa de reconstrucción nacional que asegure al Japón su independencia y su grandeza. — Radio A-Z.

**LAS IMPRESIONES DE EDEN DESPUES DE SU VIAJE A BRUSELAS**

Londres (cinco tarde).—El señor Eden comunicará a la Cámara de los Comunes el resultado de sus gestiones cerca del Rey Leopoldo de Bélgica, del señor Van Zeeland, primer ministro y del señor Spak, ministro de Negocios Extranjeros.

Las impresiones recogidas de este viaje son satisfactorias. — (De nuestro servicio especial).

## Deseo Pensión

completa; preferible único huésped. Escribid con detalles a Capitán Falange Española POSTES, 3

## El canciller Hitler felicita al Generalísimo Franco

Berlín.—El Canciller Hitler ha enviado una cordial felicitación al Generalísimo Franco, con motivo de la fiesta Nacional del 2 de Mayo. 3-5-37. Radio A-Z.

**Las izquierdas pierden puestos en las elecciones celebradas en Tokio**

**Goebbels toma sabias medidas**

**COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA**

Berlín.—En los círculos diplomáticos y políticos de la capital se comenta desfavorablemente la absurda campaña que está haciendo parte de la Prensa inglesa sobre los acontecimientos del frente de Vizcaya.

Se pone en evidencia que ciertos periódicos ingleses silencian sistemáticamente las crueldades y crímenes de los rojos españoles e incluso quieren atribuir a los nacionalistas los desafueros cometidos por las gentes de Largo Caballero exclusivamente.

Tal proceder inícuo no puede encontrar disculpa ni justificación de ninguna clase, como no se quiera ayudar encubiertamente al comunismo, sirviéndole con propagandas tendenciosas. — Radio A-Z.

**DISPOSICION DEL MINISTRO DE PROPAGANDA DEL REICH, DOCTOR GOELBELS**

Berlín.—El ministro de propaganda del Reich, doctor Goebbels, ha dispuesto que los funcionarios de su ministerio, trabajen dos meses como operarios auxiliares en empresas de todo género.

El próximo día 5 del corriente mes de mayo, abandonarán sus puestos oficiales once funcionarios, entre ellos varios consejeros y jefes de negociado, para desempeñar los oficios más diversos en campos, fábricas, talleres e incluso barcos.

Durante el tiempo de prácticas dichos funcionarios vivirán como auténticos obreros, alimentándose del producto de sus jornales.

Se establecen estas medidas con la finalidad de estudiar mejor cuanto se refiere a la vida y psicología obrera, que luego habrá de tenerse en cuenta para la legislación social de Alemania. — Radio A-Z.

**El ministro francés del Aire, «no sabe nada» de la escuela de preparación para los pilotos rojos que funciona en Francia**

**Von Neurath se entrevistará con el Duce y el Conde de Ciano**

**COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA SOBRE EL VIAJE DEL BARON VON NEURATH**

París.—La Prensa hace extensos comentarios sobre el viaje del ministro de Estado alemán, Barón Von Neurath a Roma.

El ministro alemán celebrará extensas e importantísimas entrevistas con el Duce y con el Conde de Ciano sobre los problemas internacionales de máxima trascendencia: la guerra de España, los conflictos austriacos y los problemas siempre latentes de la Europa central. — Radio A-Z.

**EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL NO SE HA TRABAJADO EL 2 DE MAYO**

París.—A pesar del sobreesfuerzo que se les había prometido, los obreros de la Exposición no han querido trabajar el 2 de Mayo.

Han abandonado los pabellones y las banderas rojas que ondean sobre ellos, y tranquilamente se han ido a pescar. — Radio A-Z.

## “L’Echo de París” sigue su campaña de denuncias

París.—“L’Echo de París” denuncia en una sensacional información, que en el aeródromo de Toussus, cerca de la capital, reina una actividad desacostumbrada. Se trata de 19 aparatos que han llegado de Estados Unidos con destino a Valencia, y se trata, sobre todo, de la escuela para pilotos rojos que se ha organizado a espaldas de Pierrer Cot, que hace la vista gorda. Los futuros aviadores españoles al servicio de Rusia, realizan plácidamente su aprendizaje y hasta se permiten aparecer por los cafés con sus gorras blancas, que llevan dos alas rojas flamantemente bordadas. 3-5-37. Radio A-Z.

Manuel HEDILLA  
Juan YAGÜE  
Giménez CABALLERO  
Miguel GRAN  
Fermín IZURDIAGA  
Angel RIVERAS  
Fernando CORTÉS  
Martín ALONSO

ESCRIBEN SOBRE

mundo  
ejército  
nacional - sindicalismo  
religión  
sanidad  
imperio

en el tercer número de

**F. E.**

DOCTRINA  
NACIONALSINDICALISTA

Precio: UNA Pta.

De venta en kioscos y librerías





# Queipo de Llano envía una espada de madera al general Miaja

## Se "podrá colocar sobre tu tumba cuando te hayamos fusilado", le dice en la carta "homenaje" que acompaña

# 37 cajas con ornamentos y vasos sagrados para las iglesias españolas

## Han sido enviadas por los católicos de Buenos Aires

El "L'Echo de París" publica en su número del 30 de abril la siguiente información:

El ilustre y humorista general Queipo de Llano acaba de tener uno de sus ingeniosos y productivos arranques. Esta vez no ha sido a través del micrófono como ha herido a los dirigentes y demás canalla roja, sino de una manera mucho más original.

Ha aprovechado para ello el hecho del que el general Miaja haya dirigido, por medio de la Prensa francesa y de la roja de Madrid, duros ataques a los franceses que por suscripción popular e iniciativa del diario francés "L'Echo de París" han regalado una espada de honor al general Moscardó. Ha producido enorme indignación al general rojo de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, el que a él no le hayan hecho todavía ningún regalo honorífico por sus continuos "triumfos" y, en cambio, al "faccioso" general Moscardó sí se lo hayan hecho. Y con este motivo se le ha ocurrido la siguiente estratagema:

El miércoles por la noche el general Queipo de Llano hizo llamar a su despacho a uno de los mejores pilotos de caza, el teniente X... y le dijo tranquilamente: "Le he elegido a usted para ir a llevar al general Miaja un sable de honor. Espero que esta misión le sea agradable. En todo caso, yo la concedo una gran importancia."

El teniente, ante esto, se quedó estupefacto, sin lograr entender lo que pretendía el general. El aviador, aunque dispuesto a todo, no sabía a qué atenerse, hasta que a los pocos momentos Queipo de Llano abrió uno de los cajones de su mesa de trabajo y de él sacó un sable de madera, toscamente construido.

Con toda solemnidad y de una manera ceremoniosa, se dirigió al teniente aviador, al que entregó el grotesco sable: "Mañana por la mañana y entre diez y once, aunque sea usted atacado por todos los antiaéreos de la capital, dejaréis caer este sable envuelto en un lienzo y con un lastre encima del cuartel general de Miaja. En consecuencia, y con el fin de que el golpe no sea errado, deberá volar muy bajo. Ahora, he aquí el mensaje, que irá atado al sable o al lastre. La envoltura irá completamente cerrada. ¡Nada más militar! Si usted logra hacer lo que le he dicho, se lo recompensaré."

El teniente cogió el sable y se disponía a marchar cuando el general le detuvo. He pensado, muchacho, que como es preciso preverlo todo y pudiera ser que os quedarais en el camino..., voy a concederos la recompensa de antemano, concediéndos el honor de que seáis el único que lee esta carta que dirijo al general Miaja:

"Querido canalla viejo: Sé que estáis afligido por haber sabido que los franceses han enviado una espada de honor al general Moscardó. Para consolarle,

te envío ésta, que simboliza fielmente el valor de tu ejército. Tiene otro mérito: su puño es de forma de cruz. Se podrá, pues, colocar sobre tu tumba cuando nosotros te hayamos fusilado. Gracias a esta cruz, que ennoblecera un poco tu inmundado esqueleto, entrarás

quizás en el Paraíso, si Dios consiente en olvidar tus felonías y tus crímenes.

QUEIPO DE LLANO"

En efecto, al día siguiente el general Miaja leía la misiva a las diez en punto de la mañana."

## HIMNO NACIONAL

SIN CARACTER OFICIAL

### PRIMERA ESTROFA

¡Viva España!  
Alzad los brazos, hijos del pueblo español,  
Que vuelve a resurgir.  
¡Gloria a la Patria,  
Que supo seguir  
Sobre el azul del mar  
El caminar del sol!

### SEGUNDA ESTROFA

Triunfa España:  
Los yunques y las ruedas canten al compás,  
Un nuevo himno de fe.  
Juntos con ellos cantemos de pie  
La vida nueva y fuerte  
De trabajo y paz.

José M. PEMÁN

# ULTIMA HORA

## Crónica militar del frente de Vizcaya

Las operaciones del frente de Vizcaya no han sufrido paralización, ni siquiera detención, como algunos candorosamente creen.

Los avances de estos días han sido tan excesivamente rápidos por la necesidad de perseguir y castigar duramente al enemigo, que las distintas unidades se han desplazado muchísimos kilómetros de sus bases de aprovisionamiento. Júzguese la complicada tarea de aprovisionar a la enorme masa de combatientes en marcha sobre Bilbao, con víveres y municiones. En la guerra moderna, el consumo de estos últimos es enorme, y teniendo en cuenta lo accidentadísimo del terreno y que las carreteras son sumamente estrechas, con dificultades algunas veces en grandes trozos para cruces de vehículos, se comprenderá la imperiosa necesidad de tener que trasladar a vanguardia estos depósitos.

Al mismo tiempo es necesaria una reorganización de las grandes unidades, entre las cuales, debido a la citada persecución, antes dicha, por aquellos barrancos y laderas, se produce la natural mezcla de elmenetos en los respectivos flancos de las unidades. Una vez terminada esta reorganización, ya muy próxima, y preparadas distintas columnas por distintos itinerarios, han de actuar sobre Bilbao; operaciones que se reanudarán en brevísimos tiempo y nuestro Ejército caerá sobre la capital de Vizcaya como un verdadero alud.

Poco tiempo les queda, por lo tanto, a los bilbaínos, me-

yor dicho, a los dirigentes que les están engañando, de decir por sus radios que nos han detenido, que nos han destruido, que nos están persiguiendo, que ya abandonamos nuestras posiciones, y tantas y tantas mentiras que, a la postre, terminarán aburriendo a quien las escuche.

Si cogéis el mapa de la provincia de Vizcaya, observéis que nuestro frente comprendía en esta parte desde el puerto de Urquiola hasta los pueblos Salinas, Escoriaza, Arrechavaleta, Vergara, Placencia, Alto de Uracarregui, y de aquí a la costa en las pro-

## En Vendrell muere el jefe anarquista Antonio Martín

Barcelona (una noche).—En el día de ayer, Vendrell, ha sido teatro de sangrientos sucesos entre laboradores y anarquistas, resultando tres muertos, entre ellos el jefe bolchevista Antonio Martín, que era muy temido por los crímenes que había cometido.—(De nuestro servicio especial).

## Es ejecutado un coronel rojo

Vitoria (dos madrugadas).—Ha sido ejecutada la sentencia dictada por el Consejo de Guerra celebrado contra el coronel rojo apresado por nuestras tropas cerca de Guernica.

## Huyen en dirección a Amorabieta

Durango (una madrugada).—Los marxistas al huir cometen toda serie de desmanes; al ser ocupado Yerreta marcharon en dirección a Amorabieta, asesinando a cinco personas por negarse a marchar con ellos. Nuestras fuerzas encontraron los cadáveres de cuatro milicianos, que poseían objetos robados, producto de los saqueos y que debieron ser asesinados por sus compañeros con intención de apoderarse de lo que transportaban. (De nuestro servicio especial)

ximidades de Ondarroa; y ahora se ha convertido en una línea que comprende Guernica, Ulendata y punto medio, aproximadamente, entre Durango y Amorabieta, y desde aquí al puerto de Urquiola; es decir, una tercera parte del frente que cubríamos antes de las operaciones y que acabamos de derrumbar.

Esto supone que si antes disponíamos de una considerable masa de fuerzas para llegar sin ninguna dificultad a Bilbao, solamente con este acortamiento del frente hemos conseguido el importantísimo refuerzo de las unidades que antes disponíamos. En cuanto al aspecto marítimo, la vigilancia de la costa vasca queda reducida al pequeño puerto de Palencia y Bilbao. Como ambos están sumamente próximos, puede suponerse lo fácil que es mantener con muy pocas unidades el bloqueo más absoluto de Bilbao. Pueden estar, por lo tanto, tranquilos los españoles que todavía sufren el dominio rojo en Bilbao; éste será por muy poquito tiempo, y no habrá nada ni nadie que pueda contener el

la España de Franco por Gibraltar, ha recorrido hasta ahora Málaga, Sevilla, Córdoba, Toledo, Avila y Salamanca. Ha visitado el frente y ha estado también en diversos pueblos de menor importancia.

El Prelado argentino ha tenido la gentileza de comunicarnos sus primeras impresiones de la España Nacional, y nos ha dicho: "Quiero expresar con toda sinceridad lo que yo pienso de este país por una normalidad de vida, una tranquilidad de vida en todo lo que no es frente de combate, que yo no podía sospechar. Hay aquí todo lo necesario, y en muchos casos hay hasta lo superfluo. Se me han dado todas las facilidades para examinar libremente la situación, y me he detenido en pueblos pequeños a conversar con sus habitantes. Todos ellos me han dado la sensación de su seguridad y de su fe en el triunfo; todos ellos sienten con verdadero entusiasmo la obra del Ejército Nacional. Me ha llamado la atención el tono elevadísimo de esta España, tan-

to entre los combatientes como en la población civil. La confianza en la victoria es un hecho normal, y puede decirse que cotidiano, pero está exenta de fanfarronería y de estrépito. He podido apreciar hasta qué punto el nuevo Estado se preocupa de la obra social y de asistencia. Por ejemplo, de los comedores populares, de las construcciones para obreros que en Sevilla se desarrollan con un ímpetu enorme, de las asociaciones para huérfanos de guerra, de las disposiciones sobre precios y aprovisionamientos, para evitar la especulación oportunista del comercio. Todo ello va preferentemente dirigido a las clases modestas, a las que se quiere rodear de medios de vida que desconocían hasta ahora. Yo he podido apreciar en mi viaje la terrible persecución del catolicismo que desencadenaron y desencadenan los elementos marxistas. En Málaga, el clero ha perdido, aproximadamente, el 50 por 100 de sus efectivos. En Toledo, esta proporción llega al 75 por 100, habiéndose producido hecatombes parecidas en las demás Diócesis españolas; según datos que van adquiriéndose, a medida que las poblaciones quedan liberadas por el Ejército de Franco. He visto infinidad de Iglesias destruidas, quemadas, saqueadas, y de imágenes mutiladas y profanadas. Citaré como caso típico las horribles mutilaciones en la Catedral de Málaga, de la Virgen de la Victoria, Patrona de la ciudad, y de la Virgen de los Reyes, donada por los Reyes Católicos. He tenido el orgullo y el placer de entregar en nombre de la Comisión de Damas Católicas, de Buenos Aires, una suma para la restauración de estas imágenes tan tristemente profanadas. He visto en infinidad de pueblos casos parecidos. La ruina de Iglesias es tan completa que nada más que entre las que están en zonas de la España reconquistada, las pérdidas pueden calcularse en varios cientos de millones de pesetas. La restauración de todo esto es superior, probablemente, a la capacidad económica del pueblo español. Por eso es necesario que los católicos del mundo imiten a la Argentina, ayuden a los de España a reconstruir sus templos y a colocar el culto en el grado de grandeza en que estaba antes de la labor destructora de los marxistas. He observado también que el sentimiento religioso del pueblo español es ahora mucho más fervoroso y mucho más intenso que antes. Lo he podido comprobar, porque yo visité a España también en 1922. Tengo una fe absoluta en el porvenir de España, que ha de escribir todavía en su Historia páginas insospechadas. Bendigo la hora en que llegué a este país admirable, donde he sido recibido con la mayor gentileza y con una cortesía que parecía haber desaparecido de la tierra desde que penetré en La Línea, donde me esperaba un ayudante del Duque de Tetuán. A mi regreso a la Argentina pienso divulgar con mi palabra y con la pluma todo lo que he visto en esta España, que con indiscutible justicia llamamos en América la Madre Patria."

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

## En el frente de Santander la calma ha sido absoluta

Salamanca (una y 30).—Comunican del frente de Santander que en una descubierta nuestras tropas causaron quince muertos y veinte heridos al enemigo.

En los demás sectores del mismo frente la calma ha sido absoluta; únicamente ligeros tiroteos de ametralladora.

Son numerosos los soldados y paisanos que en este frente se pasan a nuestras filas, huyendo de las "delicias" del campo rojo.—(De nuestro servicio especial).

Esto es lo que un Prelado argentino, miembro de la Academia Argentina de Letras, ha visto en la España de Franco y ha dicho con toda lealtad.